
 

 

 

 

直接つながるからこそ 

校長 小野満 賢 

 

最近は誰かと待ち合わせをするにしても、時間や場所を念入りに打ち合わせる

ことが少なくなったと言われています。それは互いにスマートフォンを持ち歩い

ているので、今ここにいるとか、あと何分で到着するとか、リアルタイムで相手

に伝えることができるからでしょう。携帯電話が無い時代は、事前に家の電話で

待ち合わせの場所や時間をしっかりと伝え、確認する必要がありました。それが

違っていたりすると、会えない可能性が限りなく高かったからです。そのために家の電話が大きな役割

を果たしていたのですが、当時は友だちやお付き合いしている人と連絡を取るために、幾つもの段階を

踏まなければなりませんでした。 

家の電話といえば黒のダイヤル式で、たいてい家族が長く一緒に過ごすリビング（居

間）にあり、普段はほこりが被らないようにレースなどのカバーが掛けられていて、電

話用の小さな座布団の上に鎮座していました。用事があって電話しても、他の家族がい

るので、最初から話したい相手が出ることはほとんどありませんでした。 

私が中高生時代にお付き合いをしていた彼女と話すためには、まずは第一関門のお母さんを突破しな

ければなりませんでした。“突破”という表現は適切ではないかもしれませんが、お母さんが私を不審

に思い、電話を切られたら大変です。ここを何とかクリアしないと彼女と話せないわけです。印象が悪

くならないように努めて明るく、しっかりと名乗り、要件を伝えて代わってもらわなければなりませ

ん。顔が見えない分、挨拶や言葉遣いに注意しました。時に電話の一番近くに座っていることの多いお

祖母さんが出ることがあり、私が何度「小野満と申します」と名乗っても、「おのさん？」「おみつさ

ん？」と正しく聞き取ってもらえないこともありました。運が悪いと（当時の私が感じていた個人的な

感想です）お父さんが出て、「どちらさまですか」「何のご用ですか」「娘とはどういったご関係です

か」といった重低音での厳しい質問の洗礼があり、その度にしどろもどろになって冷や汗を何リットル

かいたか分かりません。ようやく彼女につないでもらっても、双方の家族が耳をそばだてて聞いている

ので会話はほぼ筒抜けで、待ち合わせの場所も時間も家族の皆が知っている、そんな感じでした。もち

ろん夜遅くに電話することは非常識とされていましたし、長電話もできませんでした。 

今はスマートフォンで時も場所も選ばずに直接相手と連絡が取れるので、便利だし有難いと思う反

面、果たして本当にそれは良いことなのかと考えてしまいます。親の立場で言えば、子どもが誰といつ

何を話し、どういう約束をしているのか分からず、心配は尽きないのではないでしょうか。 

スマートフォンを手にしてしまった以上、生徒の皆さんはこれが無い生活は考えられないでしょうか

ら、このように「直接相手につながる」ということを踏まえて、使う側のルールやマナー、はらむ危険

性をしっかり認識しなければなりません。夜１０時以降はスマートフォンを親に預け、使わないように
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しているといったルールを決めている家庭もあるでしょう。誰かと約束をしたとしても出掛ける時に

は、誰とどこに行くのか、予定の帰宅時間は何時になるのかといったことを家の人に必ず伝えるといっ

たひと手間も大事なことだと思います。悪い大人が直接本人につながることをいいことに、ＳＮＳを悪

用し、姿を変えて、言葉巧みに皆さんに近づいてくることもあります。被害に遭った多くの子どもたち

は騙されているという事実に気付かないケースが多いといいます。夏休みを前にもう一度、スマートフ

ォンの使い方や外出の仕方等をご家庭でしっかりと確認していただけると幸いです。 

スマートフォンは確かに便利なツールですが、自分の欲求を満たすことしか考えられない人は使う資

格がありません。直接つながるからこそ高度な「配慮」や「思いやり」が必要で、相手が

それをどう受け止めるかを十分に考える責任があります。そしてまた、時代は変わっても

あの黒電話の頃と同じように、つながっている相手の後ろには、その人を大切に思う家族

がいるのだということを意識すること、思いを寄せることが大切なのだと思います。 

 

 

 

 ６月１２日（水）の１～３時間目に体力テストを行いました。各クラス男女別に学級委員が先導して

「反復横跳び」「長座体前屈」「立ち幅跳び」「握力」「ハンドボール投げ」「上体起こし」の６種を測定

して回ります。保健・生活委員とハンドボール部員が係生徒として割り当てられ、準備や測定の手伝い

をしました。 

測定場所には各年齢の目標値が示してあり、計測担当の先生からの声掛けもあって、それを超えよう

と努力している様子が各所で見られました。今年度からカードに記録した数値を、それぞれの生徒が自

身のタブレットに入力します。事前に測定してあった５０ｍ走と長距離走の記録を併せて入力すると、

瞬時に体力合計点と総合評価が見られるようになります。自身の体力面でのウィークポイントがすぐ分

かるので、それを補強する方法や、次の測定に向けての日々の取り組み方を個々が考えるきっかけにな

ったのではないでしょうか。本校の体力面での不足しているところを把握し、学校全体でも克服に努め

ていきますが、生徒の皆さんも自分の体力をワンランク上げるための一工夫をしていけると良いです

ね。結果が出ましたらまた報告したいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

体力テスト ６／１２（水） 



 

令和６年度 第４９回運動会 アンケート結果より 

運動会来場者７３１名（１年２３１名、２年２５４名、３年１８４名、来賓・地域６２名） 

アンケート（tetoru による回答）総数１５０件 

会場の様子や、学校の対応 規律ある態度や、自主性の発揮は見られたか 

最後までやり遂げようと取り組む姿が見られたか 全体として今回の運動会はどうだったか 

見学のマナーを守り、生徒たちの演技を熱心に観覧
し応援していただけたか 

運動会が終わった後、お子様と運動会のことについ
て話し合いができたか 

５月２４日（土）に実施しました運動会について、多くのアンケートの回答をありがとうございま

した。皆さまからいただいたご意見を参考に、次年度もより良い運動会を、生徒とともに創り上げて

いきたいと考えております。今後ともよろしくお願いいたします。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●生徒たちの応援席にも日陰をつくると良いかも。暑くて大変そうだと思いました。 

●生徒席は日射しが強く日陰も無いため､熱中症対策のためにも遮光ネット等を設置して対策して欲しいです。 

●生徒側にも熱中症予防の為にテントを立ててあげて欲しいです。受付のテントは１日中あの場所に必要でしょう

か？１番暑い場所にいるのは主役の生徒でした。保護者側には校舎や木が日陰を作っていました。広い校庭にテント

を立てる余裕はあると思います。熱中症対策に水分補給や水まきだけでは足りない世の中です。帽子をかぶって更に

上からタオルやジャージを被っている子達が可哀想でした。救急車を呼ぶような事が無いことを願います。先生方、

本日はお疲れ様でした。 

●生徒の熱中症対策のため、応援席にテントを設置しても良いのではないかと思いました。 

●できる事なら、昨今の異常気象を鑑みて生徒達の応援席にテントを設置してあげてほしいです。 

●最近異常な暑さなので、子供たちにも日陰になるようテントがあれば良いなぁ。と感じました。 

●子供達の熱中症対策のためにもタープを用意してあげて欲しい。 

●生徒の応援席にも日除けの遮光ネットやテントが必要だと思いました。 

●熱中症対策として、他の学校のようにテントを使用してはどうでしょうか？ 

●子どもたちがずっと炎天下だったことだけ気になりました。それ以外はみんなとても頑張っていて、いい運動会だ

ったと思います。 

●夏日で暑かったため、生徒席にも日陰を作って欲しかったです。農作業用シートなどを使って簡易的な日除けを設

置している学校もあり、帽子や水分だけでなく、根本的な熱中症対策を希望します。 

●小学校とは違い、一日通しての運動会は久しぶりでした。今は５月でも日差しが強く、暑いので子供達の応援席に

も簡単なものでもよいので、テントがあればいいなぁと思いました。ぜひ来年はお願いしたいです。 

○水をまいて下さる先生方、運営の先生方、生徒さん、役員のお母様のお陰で無事終わり感謝いたします。ありがと

うございました。 

●写真撮影の場所が端に設けられていましたが、やはりそこでは撮れない動画や写真があり、自分の子が出る種目の

時には、いちばん見やすい位置(中央の来賓テント付近)の先頭で見られるように、場所の入れ替えを促すアナウンス

をしてもらえたらよかったです。運動会は子供たちがメインなので、来賓の方たちのようなテントの下で待機させて

あげたいと感じました。 

●横断幕パレードで横断幕を４.５人で持ってパレードしている中、２人で横断幕を持っているクラスがあったので、

もっと持つ人を募ってあげればいいのにと思いました。 

○今年も運動会を楽しく拝見させていただき、ありがとうございました。生徒が一生懸命に取り組む姿に大変感動い

たしました。天気にも恵まれ良かったです。 

●ちょうど、当日を迎える数日前に清新第二中学校が、生徒の観覧席に農業用の遮光シートで簡易的な囲いのように

して屋根を作り、日除けを作っているのをテレビで見ました。これは凄くいいと思いましたので、六中も来年度、是

非いかがかなと提案させていただきたいと思います。 

○飲み物配布は大変有難かったです。また日除けの代わりにミストをかけて熱中症対策もしっかりされていたので良

かったです。 

○昨年はダンスが女子と男子に分かれて人数が多かったので、どこにいるか見つけるのが大変でしたが、今年は３グ

ループに分かれてのダンスだったので、見やすかったですし、色々楽しめて良かったです！ 

●今年度は吹奏楽が終わりの校歌を演奏することになったと聞きましたが、せっかく吹奏楽がいるので、国旗掲揚の

君が代や、結果発表のドラムロールなど吹奏楽を使ってやってもいいのかなと思いました。午後は風が出てきたので

譜面台がバタバタ倒れるのを顧問の先生が気を配られていましたが、楽器に譜面台が当たらないかヒヤヒヤしてしま

ったのもありまして、最初は準備体操などもあるのでいいですが、吹奏楽部員は終わりは特に、ずっと演奏する場所

にいても良いのかなと思いました。 

○色々と、先生方も準備等大変だったかと思います。生徒へはもちろん、観覧席の保護者対応もしっかりと配慮され、

声かけされていたので非常に気持ちよく観覧できました。あっという間に最後の運動会になってしまいますが、また

来年も楽しみにしています。ありがとうございました。 

○とても良い運動会でした。生徒たちは、とても素晴らしかったです。 

●保護者観覧席の入れ替えが早過ぎる事だけ気になりました。まだ順位発表されてないのに、出てと言われるのはど

うなのかな…と。 

●子供の競技のときに入れ替えでゴール近くで見られるようになっていましたが、前の競技が終わった保護者が全員

出るまで次の保護者が入れず、入れてもらったときには、もう次の競技が始まってしまっていて見る事が出来ません

でした。 

○生徒１人１人が、クラスやチームの勝利の為に一生懸命になっている姿に本当に感動しました。特に学年全員リレ

ーは走るのが得意な子ばかりではないと思いますが、それまで遅れをとっていたクラスでも走るのが得意な子が「後

は自分に任せて！」と言わんばかりに他クラスの走者を追い抜いて行く光景は本当に感動します。 

●今回、学年を 3 つのグループに分けていましたが、せっかく校庭が広いのですから、学年全員で同じダンスをした

らもっと映えて良いのかなあとも思ったりしました。 

 

寄せられたご意見・ご感想 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○2.3 年生のダンスですが、勉強に部活に忙しい中、自分たちでよく練習したなあと感心しました。 

○保護者観覧については、自分の子どもの競技が終わったら、後ろに下がるなど自然に譲り合いが出来ていて良かっ

たです。 

○子供達と先生が一体となって取り組む姿が見られて、とても良い運動会でした。保護者の方のマナーも良く、ルー

ルを守って観覧される姿が多く見られました。今年のリレーは違反が少なく、応援していたままの結果となり、観覧

側も楽しませてもらいました。先生方、ご指導ありがとうございました。 

○最前列で日傘をさしてる人がいて後ろで何も見えず困っていましたが、他の方が注意してくださり見るとこができ

ました。ありがとうございました。大人として常識ある行動をとれるようにしてもらいたいものです。 

●保護者の方で日傘をさしたまま前で見ている方がいたので、日傘は止めて欲しかったです。暑かったので、分かり

ますがせめて１番後ろでさすなど、配慮して欲しいです。 

●見学の前列の人が自分の子供の競技じゃないのに譲ってくれてなかった。 

●保護者席の最前列で折り畳みの椅子を使用している方が何人もいて、こちらは指摘出来ないので注意していただけ

たらと思いました。 

●日傘の先が目に入りそうで、少し危ないと感じました。また、応援するのにも日傘が邪魔で見られなかった時もあ

りました。どうしてもさしたいなら、後方に行くなど使用する人の配慮が、必要かと思いました。 

○運動会自体は、とても盛り上がり楽しい時間を過ごせました。子供たち、先生方、お手伝いの保護者のお陰様です。

ありがとうございました。 

○子供達の一所懸命な姿と楽しそうな雰囲気が伝わってきて、とてもいい運動会でした。 

●日傘をさして観覧されている方がいました。後ろの方で見られている方はまだいいですが、最前列で大きな傘をさ

して見られている方がいて、小学生や小さなお子さんもいるので危ないと思いました。周りの方たちも少し離れて見

ていらしたので、場所も占領する形になっていました。暑い時期ですし日傘をさすのは構わないと思うのですが、近

くで見る時は傘をたたむなどの配慮があれば良かったと思います。 

●観覧優先席で、日傘をさしながら見ている方がいたので見づらく、注意してもらいたかった。 

●折り畳み椅子等の使用が多々見受けられたので、放送等で注意しても良いかと思います。 

●バトントスの練習をした方が良いです。 

●保護者席は立ち見のはずなのに、ルールを守らず折りたたみイスで参観していた方たちがいたのが残念でした。 

●保護者観覧の入れ替えがあまりスムーズではなかった。前の方で観覧している人が日傘をさしているのも後ろから

は迷惑だった。 

●観覧席での優先学年の譲り合いを、演技終了毎に放送していただけたら、より公平に観覧できたのではないかと感

じました。前列を確保すると、他学年も観たくなるためか、その場を動かない方が多くなってしまう傾向があるかと

思います。 

●やはり今年も我が子見たさに前後譲らない、ずっと最前列陣取る人沢山居ました。今一度、学校側からアナウンス

で案内、注意して頂けるといいと思います。椅子持参で大勢で場所取りしている方も居たのでそう言う方にはお年寄

り席でも案内する様にしたらよいかと思います。 

●観覧席に平然と折りたたみ椅子を置いて、陣取っている方がいたのが気になりました。事前にもらったプリントに

シートを敷いたり折りたたみ椅子を置いたりしないようにと記載があったのに、読んでいないんだなと思いました。

見た目に怖そうで注意を誰もしていませんでしたが、出来たら PTA 本部の方がそういった方への声かけなどしてもら

えたら良かったです。 

●３年生のダンスですが踊りが苦手な子もいるので、どのように３つに分けられたのか疑問でした。希望通りでもな

く、ダンスが苦手な子は気の毒だと思いました。うちの子も踊れない子(踊らないのではなく、踊れないです)なので、

最後の最後で可哀想だったと思います。それ以外の競技は一生懸命やっていたので良かったのですが、本当にダンス

は残念でした。 

○生徒たちの一生懸命な姿に感動しました。特に３年生は最上位学年らしい態度で立派でした。日差しが強かったの

で日傘を差して観戦していましたが、後ろの方に注意されて閉じました。後ろの方に配慮が足りず申し訳なかったで

す。 

●昨年同様椅子を持参して観戦している方がいて、今年はその人数が更に増えていたので残念に思いました。昨年の

アンケートにもそのことが書いてありましたし、今年の注意事項にも載っていましたが…、皆さん立ち見はしんどい

のは同じなので守ってもらいたかったです。自分から声をかける勇気はなかったので会場をよく歩いていらしたミス

ト係の先生が声をかけてくれないかなと思いました。事情がある方は来賓席に案内するなど明確なルールを設けたら

来年以降やりやすいのではと思います。（午後は来賓席が敬老席のようになっていたので声掛けをされていたとした

ら良かったと思います）80 歳の母はルールを守って立っているのに何かやるせない気持ちになりました。このような

ルール違反には放送で呼びかけをするくらいの対処があってもよいのではと思います。 

○ダンスがとても楽しかった。今年は男女混合で３つに分かれていたためとても見やすかった。我が子ではない曲の

ときも、一人一人じっくり見ることができてよかった。ダンスは今年で廃止と聞いたが、ぜひ来年もやって欲しい。

足の速い子にとっては、リレー等出番も多いが、そうでない子にとってはダンスは争わずに周りと楽しくできる演目。

練習もみんなで振り付けを確認して楽しかったと聞いていたので、なくなってしまうのは残念。 

●椅子を持ち込んで座っている方や最前列から全く動かない方がいました。対象学年の競技の際は、きちんと譲り合

って欲しいと思いました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●昨年に比べると、保護者側の観覧マナーがあまり良くない印象。競技が終わっても入れ替わらない、椅子に座って

の観覧、最前列で日傘をさすなど。手紙でも注意喚起していたが、浸透していないのがとても残念。当日もアナウン

スや、声かけなどしてもらえたらと思う。 

●観客席のロープにも対象学年で入れ替わるお願いが書かれていましたが、下の方になってしまってほとんど見えな

いのであまり入れ替わりになっていなかったです。特に、前面に椅子を並べてずっと座っている方々も見受けられ、

事前にお手紙も書かれていたにも関わらず、入れ替わりが徹底されていないように感じられました。（イスの持ち込み

は不可ではなかったでしょうか？）入口などで、再度、対象学年が終わったら入れ替わりの協力をアナウンスするな

どしたほうが、みんなが気持ちよく応援できるのではないかと思います。来年以降、対策を期待します。 

○優先観覧場所はとても良かったと思います。 

○子供達はとても頑張っていたと思います。 

●保護者席に椅子を持ち込んでいる方がいたのが残念でした。後ろの方で休憩の為なら問題ないと思うのですが、前

列に複数で陣取っていたのでその周りは譲り合って観覧とはならなかったように思います。(譲るようには見えなか

ったので別の場所に移動しました。) 

●三年生、最後のソーラン節が見られなかったのは残念でなりません。 

●優先席が狭すぎる。例えば 3 部に分かれていて我が子が 1 番にやらない場合でも最前列で立っている方が多く、こ

ちらは 1 番にやるのでそれまでどうぞ。がなくとても見づらいと感じたので譲り合いが欲しいと感じました。1 番前

で観覧している方は座って欲しいので、アナウンスをして欲しいと思いました。 

○子供達の頑張っている姿、カッコ良かったです！ 

●ＰＴＡや委員さんの支えもあってこそだと思いますが、広報委員の方が、優先観覧席にいた知り合いの方を観覧エ

リア外に招き入れて撮影を促していたことが、皆ルールを守っているなか気になりました。 

●黄色組は、常に一番奥で競技する為、３組の保護者は、毎回子どもを近くで応援することができず、不平等に感じ

ます。生徒席を立ち入り禁止にするのは賛成ですが、西門側も観覧エリアとして解放してほしいです。その方が分散

されてより見やすくなると思います。 

●保護者席の広さは十分ですが、場所が偏りすぎていて奥が見づらいので、特別観覧席の奥にも少し作ってほしい。

１組の競技しか見えないという声が多かったです。 

●優先席のようなものを設けたら良いと思います。祖父母がたくさん応援に来てくれていると思うので。 

●ダンスの完成度をもっと上げたら、更に見応えがあるものになると思いました。 

●敬老席を設けて欲しかったです。 

●兄弟がいる場合の受付方法がわかりにくかった。上の子で受付、欄の右端に下の子のクラスを記入などアナウンス

が欲しいです。 

●池の後ろのところで小さな子供が穴を掘ったり花を取ったりしていた。校庭もパトロールした方が良いと感じた。 

●みんな頑張っていましたが、運動が得意な子が集まっているクラスとそうでないクラスの差が大きすぎて他学年の

様な接戦もなく見ていて残念でした。 

●２学年の１組～３組の運動の差がすごく感じた。赤組が圧倒的な勝利すぎ、見ていて他のクラスが悔しい思いが残

る運動会だったなと少し感じました。 

○今年は反則を取られる事なくて良かったなぁと思いました。反則かどうかの判断の説明もその場で放送して下さっ

たので良かったです。毎年きちんと運動会をして下さり、有難うございました！ 

○今年は走者の名前のアナウンスがあったので見ていて分かりやすかったです。来年もお願いしたいです。 

●学年ダンスは何故３つのグループに分かれていたんでしょうか…。全員でやった方が見応えがある気がしました。 

○みんな頑張っていた。特に３年生は責任感を感じた。1,2 年生はのびのびと楽しんでいた。クラスの団結力も感じ

られた。３年生や、放送の子たちが盛り上げようとしているのも良かった。先生方の選抜リレーも見たい。子どもた

ちも喜びそう。楽しい運動会でした。 

●クラス全員リレーは、男女を分けたほうがより楽しそう。（男子が女子を抜く、女子が男子を抜くのは、やや気が引

けるのでは？） 

○ダンスを照れずに踊っていてすごいと思いました。段取りも協力してやっていて素晴らしかった。 

●長距離走は体力や暑さを考えると短くするか、競技を変えた方が良いと感じました。 

●２、３年のダンスはこれまで見てきた集団行動、ソーラン節と比べてしまうと見応えが減ってしまったように感じ

ました。グループに分かれての発表なので我が子を探しやすくはなるがボリュームが足りない感じになってしまった。

もちろん先生方のご指導、生徒達の日々の練習には敬意を表します。今までと同じではなく、新しいやり方や考え方

もあるかと思います。見せる側も見る側も楽しめると良いですね。 

○こどもの達は一生懸命頑張っていてパワーをもらいました。先生方にも暑い中頑張って頂き感謝いたします。運動

会ありがとうございました‼️ 

●長距離走は暑い中走る姿や苦手な子を見ていて可哀想に思えるので、別の種目に変更した方が良いと思いました。

色別リレーと学生選抜リレーは同じ人が出場する事が多いから一緒にしていいと思います。今年のダンスなら来年は

なしでいいと思いました。 

●短距離走に関して、各レースのメンバーは どのように決めたのでしょうか？子どもはくじ引き的な感じと言って

いました。なるべく普段のタイムが近い子同士で走ると良いのではないかと思いました。『頑張れば○位取れるかも』

と切磋琢磨できるし、競技の時短にもなると思います。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○退場する際、保護者へ向けて何かしらのサイン（ガッツポーズや手を振る等）をしているのが新鮮でした。親子の

関係性や、学校で自我が出せる環境などを推察します。 

○最後になりましたが、先生方に感謝いたします。生徒達が生徒らしく自分達で運動会を作り上げられるようご指導

頂き ありがとうございました。 

●今年でダンスが最後だと子供から聞いたのですが、3 年生の上の子が楽しそうにやっているのを見て下の子にも体

験させたいと思いました。友達と作り上げる表現や自己アピールなど学ぶ事はたくさんあると思いますので、来年も

出来たらいいと思います。 

○２、３年生のダンスがとてもよかった。来年度もダンスを取り入れてほしい。 

●来年からダンスがなくなるのは残念です。 

●男子だけで毎年していた集団行動からのおもしろダンスが今年はなかったので残念でした。 

●ダンスは男女で分かれて全員で踊ったほうがいいと思いました。校庭の広さに対して、踊っている人数が少なくて

迫力がなかったように思いました。 

○全体的には楽しい運動会でした。お疲れ様でした✨ 

●ダンスはいつもの方が良かったかな。今回のならソーラン節とかの方が体も大きいから迫力あったしかっこいいの

では。あとリレー、長距離、短距離の走る種目が多くて同じ子ばかり見ている気がします。もう少し他の種目が見た

い。 

○種目ごとの切り替えがスムーズで良かったと思います。新たなダンスもとても良かったです。 

●騎馬戦や棒引きなど走る以外の競技が有るともっと盛り上がると思いました。 

●部活動対抗の競技があると面白いと思う。 

●生徒皆が楽しめる様に、先生達の競技などあったら、面白いと思う。 

○他の学校が午前中で終わってしまう中、とても見応えのある運動会で楽しかったです。 

○他の学校では午前中で終わりの所もある中、しっかりと内容が詰まっている運動会で凄く良かったと思います。 

●運動会は半日でもよいと思う。部活動の終了時間が遅い上に運動会の朝練があるのは勉強時間の確保に影響があり

ます。 

○テトルで午後の開始時刻の連絡があったのは助かりました。 

○生徒にしっかりと熱中症予防のアナウンスをしてくださる先生、またそれをきちんと聞く生徒。素晴らしいと思い

ました。 

●運動会のお知らせの配布が遅い。配布が運動会の前日ってあり得ない。中身も「六中の運動会」を知っている事が

前提な書かれ方で分かりづらい。椅子持ち込み禁止と書いてあったけど、特別観覧席(？)には持込禁止と書かれた紙

が張り出されていたけれど、その枠以外で使っていた方がいて、注意もされていなかった。結局どちらなの？ 

○初めての中学の運動会は迫力があり、見応えがありました。そして横断幕の投票制度は運動が苦手な子もやる気に

なるのでとても良いなと思いました。先生方がクラスカラーの服を着ていてそれだけでもテンションがあがりまし

た！ありがとうございました。 

○担任の先生が全身黄色を身につけて一生懸命子供達に声をかけてくれていたのが嬉しかったです。 

○運営お疲れ様でした。初めて中学校の運動会を見学しましたが、楽しそうなこども達を見ることができてよかった

です。 

○運動会の開催、準備やご指導どうもありがとうございました。本番まで頑張って取り組んだ姿を見ることができて

とても良かったです。 

○子ども達の一生懸命な姿、先生方の熱心さ、応援席のご家族の声援、お天気にも恵まれ最高の運動会でした！ 

○先生方、暑い中ありがとうございました。子供たちの楽しそうな顔が見られて良かったです。 

○何事にも一生懸命全力で取り組んでいる子供達の姿がとても素敵でした。暑い中朝から１日全力でサポートして下

さった先生方にも感謝の気持ちでいっぱいです。中学校最後の運動会、とても素敵な思い出になりました。どうもあ

りがとうございました。 

○中学校最後の運動会とても感動しました。ありがとうございました。 

○学年など関係なくみんなを応援する姿、お互いのダンスを盛り上げる姿に感動しました。 

○何よりも生徒が楽しそうで見ているこちらも楽しかったです。ご指導いただきありがとうございました。 

○白熱していて楽しかったです！子供達の成長も感じられました。中学最後の運動会、最高でした。先生方、役員の

方々もお疲れ様でした。 

入場行進の様子 



 

 

 ６月２５日（火）、５・６時間目に、３年生と１～３年の希望する保護者を対象に、高校の先生によ

る講演会と第１回の進路説明会を体育館で行いました。 

 今回の講演会は、都立紅葉川高等学校、都立蔵前工科高等学校、二松学舎大学附属高等学校の先生に

おいでいただき、都立普通科、都立専門学科、私立の特徴や魅力を交えてお話しいただきました。 

 最初の挨拶で触れましたが、あと９か月で皆さんは全員松江六中を卒業し、翌４月には新たなステー

ジに立っていることになります。「進路を決めるのはまだ先」という気持ちの人も多いと思いますが、

入試の日程も、スピーキングテスト（ESAT-J YEAR3）の日程もすでに決まっています。本番が近づいて

から慌てないように、いつまでに何をしなければならないか、先を見て計画的に過ごして欲しいと思い

ます。校長からは以下の３つを生徒と保護者の皆さんに伝えました。 

 進路説明会では、３学年主任兼進路指導主任の岡宗先生から、配られた資料に沿って丁寧な説明があ

りました。自分自身の進路選択に向けて、じっくりと考え、一歩を踏み出するきっかけになればいいと

思います。第１回進路希望調査は７月１日（月）本日締め切りです。 

 

 

 

 

 ６月２６日（水）、西一之江小学校の先生方を本校にお迎えして、第１回小中連携協議会を行いまし

た。まずは５時間目の授業の様子を見ていただいた後、６つの分科会に分かれ、授業の感想や、各学年

の様子、教科の学習の状況、生活や保健に関することなどの情報交換を行いました。その後全体会で情

報を共有しました。西一之江小学校の先生方は、久しぶりに会う生徒の皆さんが大きく成長しているこ

とや、しっかりとした態度で授業を受けていることに感心していました。 

高校の先生による講演会・第１回進路説明会 ６／２５（火）⑤⑥ 

第１回小中連携協議会 ６／２６（水）⑤⑥ 

①気になる高校の情報は、自分たちで積極的にリサーチし、集めること。 

②進路について親子で十分に話し合うこと。 

③進路についての最終決定は生徒本人にさせること。 

 

都立紅葉川高等学校 都立蔵前工科高等学校 二松学舎大学附属高等学校 

進路説明会 



小中の教員が顔を合わせ、様々な交流を通して児童・生徒の情報を共有し、「地域の子どもたちを９

年間かけて育てる」という視点で連携を図っていくことを改めて確認しました。 

最後に西一之江小学校の川浦校長先生から、成功体験を積ませ、自己肯定感を育み、学ぶことが楽し

い、皆で考えることが楽しいと思える子供たちを育てていきましょうというお話がありました。 

 

 

 

 

 

 

令和６年度 西一之江小・松江六中 小中連携年間計画 令和 6年 6月 26日現在 

 内  容 会 場 
時期 

（関連行事） 
実 施 概 要 

１ 第 1 回小中連携協議会 松江六中 6／26(水) 

①授業参観（各教科） 

②全体会＋分科協議会（児童・生徒情報

交換、中学校の学年単位で） 

２ 合同あいさつ運動 西一之江小 9/3(火)～6(金) 中学校生活委員が小学校門で挨拶活動 

３ 中学校体験入学 松江六中 9／5(木) 

６年生全員に ①生徒会から説明 

②授業見学 

③部活動体験 

４ 
中学校の教員による 

出前授業 
西一之江小 

10／3(木) 

  4(金) 

○中２学期中間考査 

６年生各クラスに 

5 科から 1 科、実技から 1 科の教員が１

時間ずつ授業 

５ 小学校区体育大会 
西一之江小 練習開始以降 体育大会練習補助(朝のリレー練習含む） 

松江六中 未定 直線の１００ｍの計測で校庭借用 

６ 合唱披露 西一之江小 
10／29(火) 

○中文化祭翌週の初日 

朝の集会で合唱祭優秀クラスによる合唱

披露 

７ 
五町会合同防災訓練 

への参加 

西一之江小 

松江六中 
12／15（日） 合同防災訓練のお手伝いボランティア 

８ 
中学生による 

本の読み聞かせ（未定） 
西一之江小 

11/28(木) 

～12/4(水) 

○中職場体験の中で 

中学生の職場体験の実習の１つとして実

施 

９ 第２回小中連携協議会 西一之江小 
2／26(水) 

○中学年末考査初日 

①授業参観（各教科） 

②全体会＋分科協議会（教科・領域別） 
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児童・生徒の作品交流 

 

・西一之江小 

→１Ｆ掲示板 

・松江六中 

→１階廊下の掲示板 

ショーケース 

西一之江小 

 

松江六中 

随 時 図工、美術作品の交流 

随 時 俳句作品の交流（季節の俳句） 

随 時 調べ学習新聞 

３学期 書き初め 

随 時 
英語作品の交流 

中学入学前指導語彙リスト共有 

【その他の小中関連行事】４月８日（月）小学校 入学式  ４月９日（火）中学校 入学式   

５月２５日（土）中学校 運動会  ６月１日（土）小学校 体育科発表会   

９月５日（木）中学校 小学生体験入学・部活動体験  ９月７日（土）中学校 学校説明会    

１０月１２日（土）六中まつり〔PTA 主催行事〕 ２月１５日（土）中学校 新入生保護者説明会   

３月１９日（水）中学校卒業式  ３月２４日（月）小学校卒業式  ３月２５日（火）中学校新入生登校日 

授業参観 分科会 全体会 



 

                            （敬称略） 

陸上部 

葛飾区春季区民陸上大会（4/21葛飾区奥戸総合スポーツセンター） 

男子中学共通１１０ｍＨ 第６位      （３－１） 

男子中学共通１１０ｍＨ 第３位      （３－１） 

男子中学共通走幅跳   第８位      （２－２） 

男子中学共通砲丸投   第５位      （３－２） 

男子中学共通砲丸投   第８位      （３－３） 

女子中学共通１００ｍＨ 第７位      （３－３） 

女子中学共通走高跳   第１位      （３－３） 

女子中学共通砲丸投   第８位      （２－２） 

男子中学共通４×１００ｍＲ 第８位 

      （３－３）     （３－２）     （３－１）     （３－１） 

 

江戸川区春季区民陸上競技大会（6/9 江戸川区陸上競技場） 

男子中学１年１００ｍ  第 7位      （１－３） 

男子中学３年１００ｍ  第５位      （３－２） 

男子中学３年１００ｍ  第６位      （３－１） 

男子中学共通２００ｍ  第６位      （３－３） 

男子中学３年１５００ｍ 第５位      （３－１） 

男子中学共通１１０ｍＨ  第１位      （３－１） 

  男子中学共通１１０ｍＨ  第４位      （３－１） 

  男子中学２年１００ｍＨ 第１位      （２－３） 

  男子中学２年１００ｍＨ 第２位      （２－３） 

  男子中学１年４×１００ｍＲ 第４位 

        （１－３）     （１－２）     （１－３）     （１－２） 

  男子中学２年４×１００ｍＲ 第４位 

        （２－１）     （２－１）     （２－２）     （２－２ 

男子中学共通４×１００ｍＲ 第２位 

        （３－１）     （３－２）     （３－３）     （３－１） 

  男子中学共通走幅跳   第７位      （２－２）  

  男子中学共通砲丸投   第３位      （３－２） 

  男子中学共通砲丸投   第４位      （３－３） 

  女子中学共通２００ｍ  第４位      （３－１） 

  女子中学共通１００ｍＨ 第３位      （３－２） 

女子中学２年４×１００ｍＲ 第６位 

        （２－２）     （２－２）     （２－１）     （２－２） 

女子中学共通４×１００ｍＲ  第６位 

           （３－１）     （３－３）     （３－３）     （２－１） 

女子中学共通走高跳   第１位      （３－３）  第５位      （２－２） 

女子中学共通砲丸投   第４位      （２－２） 

六中生の活躍（令和６年４月～６月） 

https://www.irasutoya.com/2012/07/blog-post_1339.html
https://www.irasutoya.com/2014/05/blog-post_9118.html
https://www.irasutoya.com/2014/02/blog-post_1653.html
https://www.irasutoya.com/2015/02/blog-post_61.html
https://www.irasutoya.com/2014/05/blog-post_67.html


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第７５回東京都中学校地域別陸上競技大会（5/18～19、6/15～16 八王子市上柚木陸上競技場） 

  ※以下の生徒は標準記録を超えたため、都総体・通信大会出場が決定 

女子東部共通走高跳   第３位      （３－３） 

男子東部共通１１０ｍＨ      （３－１）     （３－１） 

男子東部共通４×１００ｍ 

      （２－１）     （３－２）     （３－３）     （３－１） 

 

 

江戸川区夏季総合体育大会 

男子ハンドボール部 

 6/8（江戸川区総合体育館） 松江六２９－２９葛西三  松江六３０－２５鹿 骨 

 地区１位で都大会出場決定 

男子ソフトテニス部 

 6/22 団体戦（谷河内テニスコート） 

 【予選リーグ】松江六１－２二之江、松江六３－０瑞江二 

 【決勝トーナメント】松江六２－１小岩四   松江六２－１小岩二   

           松江六０－２春江    

 地区第３位で都大会出場決定 

     （３－１）、     （３－２）、     （３－１）、     （２－３） 

     （２－１）、     （２－３）、     （２－２）、     （２－３） 

 

女子ソフトテニス部 

 6/22 団体戦（谷河内テニスコート） 

 【予選リーグ】松江六３－０松江三、松江六３－０小岩五 

 【決勝トーナメント】松江六２－０葛 西   松江六０－２春 江              

 地区第５位で都大会出場決定 

     （３－１）、     （３－１）、     （３－３）、     （３－３） 

     （２－３）、     （２－３）、     （２－２）、     （２－１） 

 

令和６年度 江戸川区歯科医師会「よい歯の表彰」（計４３名） 

３－１                                           

                                      

３－２  

 

３－３  

       

 

https://www.irasutoya.com/2012/07/blog-post_3940.html


 

 

 中学３年間で定期考査は１２回あります。６月１９日（水）～２１日

（金）で１年生は初めての、２年生は５回目の、３年生は９回目の定期考査

を実施しました。今回の自分の取組はどうだったでしょうか。毎回計画を立

て、それをもとに学習を進めていますが、返却される答案を見て何を感じま

したか。学習時間（いつやるか、何時間やるか）や学習方法（どのようにや

るか）は人それぞれで、どう学習するのが自分に合っているかは自分で判断

するしかありません。今回の定期考査に向けての取組を振り返り、うまくいっていないところは工夫・

改善する必要があります。人生には何度か大事なポイントとなる試験があります。定期考査はそれに向

けての自分の学習スタイルを整える練習とも言えます。 

 まずは返却されたテストの間違えたところをしっかりと頭に入れ、次はできるようにしておきましょ

う。悔しい！失敗した！と思っている今こそ学習のチャンスです。自分の苦手なところを洗い出し、今

から復習しておきましょう。 

 

 

 

 

 

 

日 曜 行事予定 
給

食 
日 曜 行事予定 

給

食 

7/1 月 全校朝礼 安全指導 専門・中央委 ○ 17 水 
「命と体を考える週間」終 
セーフティ教室⑤ 保護者会 ○ 

2 火 三者面談（１・２）始 ○ 18 木 大掃除 給食終 ○ 

3 水 三者面談（３）始 ○ 19 金 終業式 × 

4 木  ○ 20 土   

5 金 第１回漢字検定 ○ 21 日 夏季休業日始  

6 土 第１回数学検定 ＰＴＡ実行委  22 月 夏季水泳教室  

7 日   23 火 夏季水泳教室  

8 月 生徒会朝礼 ○ 24 水   

9 火 三者面談終 ○ 25 木   

10 水 
「命と体を考える週間」始 
命の大切さを学ぶ教室⑤ ○ 26 金   

11 木 避難訓練 ○ 27 土   

12 金 文化部・陸上部壮行会 ○ 28 日   

13 土   29 月   

14 日   30 火   

15 月 海の日  31 水   

16 火 ＳＯＳ出前授業（１）⑥ ○ 8/1 木   

 

７月の行事予定 

１学期定期考査終了。見直しをしっかり！ 

Strike while the iron is hot.「鉄は熱いうちに打て」 
「悔しい」と思っている今が学びの「チャンス」！ 

 


